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令和５年第４回東松山市教育委員会会議録 

 

招集告示 令和５年４月１７日 

招集期日 令和５年４月２４日 

開会の場所 総合会館３階 ３０１会議室 

開閉の日時 

 

令和５年４月２４日 午前９時３０分から 

令和５年４月２４日 午前１０時３０分まで 

議長 吉 澤  勲 教育長 

出席委員 

教育長職務代理 稲 垣 孝 章 

委   員 宮 村 英里子 

委   員 田 中 純 一 

委   員 利根川 澄 子 

 

 

 

 

会議出席者 

学 校 教 育 部 長 

 

子 ど も 家 庭 部 長 

 

生 涯 学 習 部 次 長 

 

教 育 総 務 課 長 

 

生 涯 学 習 課 長 

 

子 育 て支援 課長 

 

学校給食センター所長 

 

教育総務課副課長 

 

 

 

 

 

小林 強 

 

神庭法子 

 

田島信子 

 

橋本光能 

 

上 敏文 

 

大石和夫 

 

須澤  理 

 

千代田章男 

 

 

 

 

 

 

生 涯 学 習 部 長 

 

学校教育部次長 

     

子ども家庭部次長 

 

学 校 教 育 課 長 

 

ス ポ ー ツ 課 長 

 

保 育 課 長 

 

市 立 図 書 館 長 

 

教育総務課主事 

 

 

柳沢知孝 

 

野口高志 

 

田島裕之 

 

久保田慶一 

 

山口  勉 

 

阿部康裕 

 

厚木秀夫 

 

若松春良 

 

 

書記 教育総務課 若松春良 
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日程第１ 開会 

教育長   ただ今から令和５年第４回東松山市教育委員会を開会します。 

なお、本日は傍聴の申し入れがございます。教育委員会会議規則

第１４条により「教育長の許可を得て傍聴することができる」という

ことになっておりますが、本日は議案第１３号及び第１４号が人事に

関する案件でございますので、これらの案件は非公開とし、それ以外

の部分を公開とすることで許可したいと思いますが、よろしいでしょ

うか。 

 

委員   〔異議なしとの声あり〕 

 

教育長   それではそのように傍聴を許可します。 

また、非公開とした案件についての会議録は公表いたしません。 

 

（傍聴人入室） 

 

教育長   本日の会議は、議案第１３号及び第１４号が人事に関する案件で

あるため非公開とします。それ以外について傍聴を許可することと

いたしますので、傍聴人は、傍聴人規則に従って傍聴されるようお

願いします。 

 

 

日程第２ 会議録の承認 

（令和５年第３回東松山市教育委員会会議録の承認） 

 

 

日程第３ 議事  

教育長   これより議事に入ります。はじめに、人事に関する案件について

議題といたします。傍聴人は一時退室をお願いします。暫時休憩と

いたします。 

 

（傍聴人退室） 

 
     （議案第１３号及び議案第１４号は非公開案件のため、議事録も非

公開です） 
 
      【以下、非公開案件】 
 

      【以上、非公開案件】 
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      （傍聴人再入室） 

 

教育長   次に、協議第２号「教育委員会の事務に関する点検評価について」

を議題といたします。事務局より説明をお願いします。 

 

教育総務課副課長   （協議第２号について説明） 

 

教育長   説明は終わりました。これより質疑に入ります。本件につきまし

て、何か質疑はございますか。 

 

宮村委員   点検評価の主旨としては、結果を重視するのでしょうか。それ

とも取組や計画を重視するのでしょうか。 

 

教育総務課長   両方を鑑みて評価をしていることから、どちらも重視して

おります。 

 

稲垣職務代理   １点目は、評価する目的を明確にするとともに、結果の解

釈を行った上でどのように活用するかが大切であると思いま

す。「今後の方向性」の欄には、どのようなことを行うかにつ

いて、具体的に明記していただきたいと思います。 

         ２点目は、教育振興基本計画に記載されている事業以外で、

新たな課題として取り上げなければならない取組もあると思

います。その場合に、評価の中で取り上げていただくことは

できるのでしょうか。 

 

教育総務課長   １点目につきまして、令和４年度の点検評価報告書は作成

中のため、可能な範囲で今後の具体的な取組について表記で

きるようにしてまいります。 

         ２点目につきまして、「施策の総合評価」の中で新たな課題

があれば抽出できますので、翌年度の教育行政の重点に取り

入れるなどして、取組に反映させたいと考えております。 

 

利根川委員   昨年度の教育振興基本計画審議会で、委員から評価指標の設

定を一部見直したほうがよいという意見がありましたが、対応

は可能でしょうか。 

 

教育総務課長   評価指標に対する評価につきまして、計画上の５年間の数

値目標を既に達成しているものや、コロナ禍の影響で達成で

きないものがあります。市全般の計画において、目標値の数

値を変更して対応していない現状があり、結果の分析の中で
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補足をすることで対応しております。目標値の設定を変更す

ることにつきましては、今後の検討課題とさせていただきた

いと思いますが、令和４年度の評価につきましては、前年度

と同様に対応したいと考えております。 

 

宮村委員   事業計画に具体的な事業内容や予算を入れることはできますか。 

 

教育総務課長   点検評価の中に全て記載することは難しいと思っておりま

す。教育行政の重点に、一部具体的な事業の内容を記載して

おりますので、照らし合わせて点検することができると考え

ております。 

 

教育長   他にございますか。ないようですので、以上で協議第２号を終了

します。本件については、本日の意見を踏まえて、事務を進めるよ

うにしてください。 

 

 

日程第４ 教育長報告  

教育長   教育長報告に移ります。まず、私の方から報告を申し上げまして、

次に学校教育部長・生涯学習部長・子ども家庭部長以下で引き続き報

告をさせていただきます。 

 

       ◎主な行事日程について説明 

 

学校教育部長   はじめに、学校教育課から報告がございます。 

 

学校教育課長   ◎令和５年度東松山市学校教育の重点について 

 

田中委員   １点目は、部活動における外部人材の積極的な活用に伴い、教

育委員会がどのようにして指導やフォローを行っていくのでしょ

うか。 

       ２点目は、文中に使われている「ライフステージ」という言葉

は使い方が適切なのでしょうか。 

 

学校教育課長   １点目につきまして、現時点では各学校長が面談をし、確

かな人材を確保するほか、外部団体で推薦していただいた方

に、声を掛けております。教育委員会としても部活動の重要

性を理解しながら、外部人材の活用についてもフォローしな

がら進めていきたいと考えております。 

         ２点目につきまして、１つは採用後の年数、もう１つは仕
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事との兼ね合いである生活の部分を併せて「ライフステージ」

という言葉を使用しております。他に適切な言葉があるのか

につきましては検討いたします。 

 

田中委員   部活動はあくまでも学校主体で、外部から指導者を呼ぶのでし

ょうか。それとも別の団体に子供たちを預けるのでしょうか。 

 

学校教育課長   部活動の地域移行は第一段階として、今ある学校主体の部

活動を支えていき、外部の方々の力をお借りしながら、教員

の負担軽減も含めて、進めていきたいと考えております。別

の団体にということは先になると思いますが、しっかりと進

めていかなければならないと認識しておりますので、並行し

て進めていければと考えております。 

 

田中委員   現状における、外部指導者の採用例について教えていただけま

すか。 

 

学校教育課長   現状は、外部の方には指導のサポート役としてお越しいた

だいております。今後は顧問を置かずに、外部の方のみで部

活動を行うことを進めていければと考えております。 

 

教育長   国では、学校の教育活動の一環として行っている部活動を「学校

部活動」と呼んでいます。地域のクラブチームなどで行っている活

動を「地域クラブ活動」と呼んでいます。学校部活動であれば学校

で管理しますが、地域クラブ活動となると、学校の管理から完全に

離れます。学校部活動において、外部指導者は教員の補助的な役割

を担っており、１人では生徒を引率できませんが、部活動指導員に

なると、研修を行った上で、１人で生徒を引率できるため、今後、

予算を確保した上で採用していきたいと考えています。ただし、人

材の確保は、今までの外部指導者以上に責任を持っていただく必要

があるため、慎重に行わなければなりません。 

 

稲垣職務代理   １点目は、「中１ギャップ」の記載と併せて「小１プロブレ

ム」についても記載していただきたいと思います。 

         ２点目は、ＳＳＷの市費追加配置、学校生活アンケートの

実施、生徒指導専門職員の配置など、教育行政の重点にない

取組が一部混在しています。記載されている内容は全て大事

なことですが、違いが分かるようにするとよいと思います。

また、学級経営について、生徒指導の内容の中に記載してみ

てはいかがでしょうか。 
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         ３点目は、総合教育センターは県立と市立があるので、「市

総合教育センター」に表記を統一するとよいと思います。 

         教員として外してはいけないことを「学校教育の重点」と

してまとめていただいたことはとても素晴らしいことだと思

います。 

 

学校教育部長   続きまして、学校給食センターから報告がございます。 

 

学校給食センター所長   ◎市内小学校４校創立１５０周年記念給食について 

 

稲垣職務代理   今まで給食に出たことがない献立は提供されますか。 

 

学校給食センター所長   今までの学校給食の中から、児童が食べたいもの

のリクエストを基に、栄養教諭と校長とで決めた献

立を提供したいと考えております。 

 

稲垣職務代理   ある自治体では、総合的な学習の時間などで、新たなメニ

ューを子供が提示する取組を行っています。学びが深まって

いるという話も聞いていますので、考えていただければと思

います。 

 

生涯学習部長   生涯学習課から報告がございます。 

 

生涯学習課長   ◎ＷＡＫＡＭＯＥブラスフェスティバルについて 

 

子ども家庭部長   特にございません。 

 

教育長   報告は終わりました。ただ今の件について、何かございますか。 

 

教育長   その他に、委員の皆様からは何かございますか。 

 

教育長   ないようですので、以上で教育長の報告を終わります。 

 

 

日程第５ 会議録署名人の選任 

教育長   続きまして、会議録署名人の選任ですが、本日の会議録署名につ

いては、宮村委員にお願いいたします。 
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日程第６ 閉会 

教育長   以上で、本日の東松山市教育委員会会議を終了いたします。 

 

 

 

 上記会議のてん末を記載し、その相違ないことを証するため、ここに 

署名する。 

 

 

  令和５年５月２９日 

 

 

   教 育 長   吉 澤   勲 

 

 

   委   員   宮 村  英里子 

 

 

   書   記   若 松  春 良 


